

DIRECTOR:  
Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias  
Sábado 18 de Octubre de 1924

ADMINISTRADOR:  
Octavio Rodríguez de la Vega

### Ejemplos de fuera

## LA POLITICA DE LA HABITACION

Suecia es quizá el primer país donde los gobernantes han sentido preocupaciones urbanísticas. Desde el siglo XVII, las ciudades se forman y amplían con arreglo a plenos y reglamentos promulgados por las autoridades, previos los estudios pertinentes. En 1866 se aprobaron los planes de Estocolmo y Göttingburg. Y en 1874 se dictó, con carácter general, la ley de trazado y reforma de poblaciones, que ha sido complementada por la de 1907.

Esta tradición gubernamental es causa de que, al llegar la guerra, no se sintiera con la intensidad que en otros países los efectos de la crisis en la habitación.

Sin embargo, como Suecia está regida por hombres sensibiles a los dolores del pueblo y conscientes de su responsabilidad, en cuanto a la crisis de la vivienda asomó, adoptaron las medidas conducentes para conjurarla o, por lo menos, para paliarla.

Las medidas fueron de dos órdenes: unas, para impedir el alza injustificada de los alquileres; otras, para fomentar la edificación.

Para hacer frente a las codicias de los propietarios de las casas se designaron, en 1917, Comisiones con el encargo de estudiar y consentir de su responsabilidad, en cuanto a la crisis de la vivienda asomó, adoptaron las medidas conducentes para conjurarla o, por lo menos, para paliarla.

Según este reglamento, quedan facultados para percibir subvenciones los Ayuntamientos que construyan por sí o que a su vez auxilien la construcción de viviendas de tres habitaciones, con cocina comprendida, y cuyo coste—sin el terreno—sea de 15 000 coronas como máximo.

El Estado otorga hasta dos novenas partes de lo gastado en la construcción y dos terceras partes de la subvención concedida por los Ayuntamientos respectivos.

El constructor—sea el Municipio o un particular—se obliga a no aumentar los alquileres en el plazo de diez años, y ha de realizar las obras de forma que no contribuyan a aumentar el éxodo rural del campesino a la ciudad.

En Noruega se ha practicado desde un tiempo, con perfecta indiscutible, el arte de la urbanización; pero se ha legislado muy poco sobre este extremo. Aunque el Estado interviene en la política de la vivienda, la labor principal la realizan los Municipios.

El de Christiania, capital de la nación, invirtió 45 millones de coronas, de 1916 a 1919, en edificar unas 2 500 casas, y sue-

go ha desarrollado un programa para construir cada año 1 000 casas. Adopta el sistema de edificar casas unifamiliares, lo que, como es natural, favorece extraordinariamente la higiene y la estética de la población.

Como el sistema de que los Ayuntamientos entiendan directamente en la construcción y arrendamiento de las viviendas ofrece dificultades, la Asociación noruega de reforma de ciudades y fomento de la construcción creó en las villas de más de 8.000 habitantes Sociedades que se llaman Cooperativas Libres de Ahorro y Edificación, que desempeñan ese cometido.

Los Municipios aprueban los reglamentos de dichas Sociedades, las adelantan fondos para constituir el capital social, las subvencionan según las viviendas que construyen y controlan su funcionamiento.

Como a pesar de estas declaciones no se atajaba la crisis de la vivienda, intervino de manera más directa y eficaz el Estado, el cual estableció en 1917 el Comisariado de la Habitación y dictó varias disposiciones legales reglamentando el precio de las viviendas, regulando el mercado y obligando a las Empresas Industriales a procurar alojamiento a sus obreros.

La índole de esta información no permite detallar los preceptos contenidos en estas leyes. Sólo diremos que (son de gran interés) y se traducen en una serie de prudentes limitaciones al derecho de propiedad de los predios urbanos.

Además, el Estado consignó todos los años, desde 1919, partidas importantes—importantes en relación con sus presupuestos—para subvencionar la construcción de habitaciones baratas. El año 1919 votó cinco millones de coronas, y en 1920, diez millones.

Desde el año 1919 se ocupa el Gobierno finlandés del problema de la vivienda. En esa fecha se calculaba el déficit de habitación en 50 000. La Dieta acordó abrir un crédito de 20 millones de marcos finlandeses para la edificación.

De estos préstamos participan los Ayuntamientos, las Cooperativas de construcción y las Sociedades particulares, cuyos accionistas no pueden percibir en ningún caso más del 6 por 100 interés y cuyos Consejos de Administración están intervenidos por los Municipios, los que tienen en todo caso mayoría de sufragios en los Consejos.

Estos préstamos no rinden interés durante diez años, y al cabo de ese tiempo se envía a la casa y se determina la forma de reintegrar el préstamo y demás particularidades con el asunto relacionados, pero sobre la base de que se conserven los alquileres reducidos, aunque el Estado tenga que pechar con el déficit.

La Municipalidad señala el precio del alquiler e interviene en la venta de la finca.

Los planes de estas casas son aprobados por el Ministerio de Higiene social.

Cuando construye el Ayuntamiento, recibe del Estado un préstamo del 30 por 100 del valor de la edificación; cuando lo hace una Sociedad, recibe además el 15 por 100 de la Comuna o sea, en total, el 45. Además, en todo caso, el terreno lo concede el Municipio.

### Del Parnaso canario

## Encargo lírico

Tú que de Canarias vienes,  
tu que a Canarias te vas,  
dale recuerdos al campo  
y afectos puros al mar...

Dile a todos los caminos  
que no los puedo olvidar:  
¡mi corazón fué por ellos  
dejando su mocedad...!

Mira: si el campo está verde,  
¡lanza sobre él un cantar!  
¡Dile que yo se lo envío  
del otro lado del mar...!

Fernando GONZALEZ.

Madrid, Octubre de 1924.

### POR NUESTROS PUEBLOS

## De la vida canaria

### LA LAGUNA

#### El busto del poeta Zerolo

Según nos comunica una comisión de estudiantes, en virtud de haber terminado sus estudios en este Instituto los alumnos que componen la comisión encargada de la suscripción para el busto del malogrado poeta don Antonio Zerolo Herrero, los alumnos del mencionado Instituto, en reunión celebrada nombraron la siguiente comisión, para que se encargue de dicho homenaje:

Presidente, don Daniel Puerta Pérez; vice, don Manuel Manrique Perera; tesorero, don Guillermo Perera Alvarez; secretario, don Ezequiel González Suárez; vocales, don Diego Tabares Lugo y don Arturo Pizar Cano.

Dicha Comisión tiene el propósito en las próximas fiestas de los Estudiantes Católicos, de inaugurar dicho monumento, obra del artista canario don Jesús María Perdigón; pero como quiera que la cantidad recaudada no alcanza al coste del mismo, han renunciado la suscripción, esperando hallar la más favorable acogida del público.

Los donativos pueden dirigirse al tesoro en la Secretaría del Instituto, o al presidente de la comisión.

La cantidad hasta ahora recaudada asciende a 2 354 pesetas, que han sido depositadas en la Sucursal del Banco de España en esta ciudad.—*El Corresponsal.*

### ESPERANZA

#### La Casa Ayuntamiento

Con motivo de las visitas que oportunamente había girado el Ayuntamiento de la Esperanza el señor delegado gubernativo del Partido, el vecindario del mismo estaba ruborizado de que personas extrañas observaran el estado de ruina y abandono en que se encontraba la Casa Ayuntamiento, y de cuyo adentamiento parecía nadie se preocupaba, puesto que en los presupuestos municipales se ha venido consignando año tras año cantidades para tan perentoria medida, sin que se haya llevado a efecto su realización.

Gracias a la buena voluntad y al patriotismo de los vecinos de este lugar don Andrés Pérez Cruz y don Modesto Pérez González, que tomaron a su cargo el hacer una colecta pública, para tan noble fin, la Casa Ayuntamiento del pueblo ha sufrido notable mejora, reparándola y adentándola en tal forma, que ha quedado a la altura que merecía.

Es de advertir, de que a pesar de existir en el actual presupuesto municipal una consignación para tal fin, el alcalde no pudo contribuir con ella para la obra llevada a cabo.

Para conocimiento general damos la noticia, para ver si tienen imitados en la Esperanza don Andrés Pérez Cruz y don Modesto Pérez González, que tomen a su cargo el arbitrar nuevos recursos para lograr un local escuela, para la de niñas, ya que por su carencia, la maestra del pueblo se encuentra, desde el día diez y seis del pasado mes de Septiembre, cumpliendo con su cometido de enseñar a la niñez, pero al aire libre, como las Escuelas del Ave María del Inmortal don Andrés Manjón.—*Uno de la Esperanza.*

Mantequilla selecta de Buenos Aires



a pts. 3.50 barra de 1 libra  
Langostas frescas  
Restaurant BONNET  
Candelaria, 26

### Nuestros celebrados autores cómicos

## Pedro Muñoz Seca

### A estrenar tocan. Un buen regalo. La tontería de los sabios. La criada revolucionaria de Pedro Pérez Fernández

Apenas nos ve avanzar por el escenario de la Comedia, Muñoz Seca interrumpe el ensayo y sale a nuestro encuentro. Sus primeras palabras, a modo de salutación, subrayadas con una sonrisa, son:

—En mi casa tengo un cuarto para huéspedes que voy a hacer que se lo preparen a usted, porque esta temporada hemos de vernos muchas veces. ¡Pienso estrenar más que la pesadela...!

No podemos contener un gesto de asombro, que ahoga otro de incredulidad apenas iniciado. Don Pedro es de los autores de cuya fecundidad tenemos inequívocas y repetidas muestras y de cuya capacidad para el trabajo no se puede dudar; recordamos su labor de años anteriores—diez, doce, catorce obras estrenadas en nueve meses—, y no nos parece extraño que en el presente se muestre igualmente pródigo de su ingenio.

—¿Y Valeriano?—preguntamos. Alguien, no sabemos quién, murmura en nuestro oído:

—No trabaja... Esta es la comedia de la bronca. ¿De la bronca?... Queremos recordar algo, en efecto. Claro disgusto por no ser para él el principal papel; un comento de despedida... Pero Muñoz Seca cogióndonos del brazo, corta nuestra meditación concluyéndonos hacia la calle.

—A sus órdenes—nos dice—. Pregúntele cuando quiera.

—Lo primero es saber a qué género pertenece «Los sabios», pues por lo que hemos llegado a oír parece obra de corte serio: unos amores a securo, una amenaza de suicidio, un gaitán que hura, una dama que se convence...

—Pues a pesar de todo eso «Los sabios» es una comedia cómica. Tiene su pequeño conflicto, levemente dramático; pero el tono general de la obra es festivo, aunque sin exceso de astracción. Todo lo que he escrito esta semana es un poco más serio, más fundamental que lo de años anteriores. Como no he ido a San Sebastián...

—¿Qué tiene eso que ver con su labor?... Más de lo que usted se figura. ¡Usted no sabe la enorme influencia que ejerce el salitra de la atmósfera!... Así que cuando por atender al restablecimiento de la salud de una de mis hijas me vi precisado a permanecer en la Sierra, en seguida pensé: «Las comedias de este año van a tener que ser menos graciosas, aunque quizá más interesantes.» Veremos si he acertado; pero debo confesarle que no estoy del todo descontento, pues además he seguido escribiendo en mi cuartillo, en las que me mandan de San Sebastián.

—¿Por qué las compra usted así, don Pedro?... Para que tal haga usted debe haber algún motivo oculto.

—Lo hay, en efecto. Verá usted: hace algunos años un amigo mío, dueño de una de las más importantes papeterías de San Sebastián, me dijo que pensaba enviarme a Madrid una regular remesa de cuartillos para que en ellas escribiera mis obras. «Podré el papel durante unos días en la azotea de casa—me dijo—, para que se

impregne bien de yodo y salitre, y ya verá qué comedias se salen. Como que cada pliego va a ser para ti una inyección de vida, de salud.» Recibí lo ofrecido, empecé a trabajar en ellas y la primera producción que terminé fué «El rayo»; continué trabajando, e hice «La venganza de Don Mendo»...

—Sus dos mayores éxitos. —Claro. Desde entonces le rogué a mi amigo que si alguna vez mandándose cuartillos. Así lo hice, y siempre me pone en cada «bloco» un membrete humorístico distinto; en las que ahora utilizo figura bajo mi nombre el título de «Campeón de padres de familia en la Olimpiada de Colombia».

—Sabido el carácter de la comedia, explico que a qué obedece el que se llame «Los sabios».

—A mi deseo de que el título tuviera tres sílabas, principalmente. Ya recordará usted que a raíz del estreno de «El finón» le dije que los títulos trillados habían constituido siempre mis mayores éxitos. Por otra parte, en esta obra los protagonistas son dos verdaderas tumberras de las ciencias: ella, culta, estudiosa, discreta, nada pedante; él, más sabio, y por consiguiente, más... tonto.

—Su propósito es demostrar que para el amor nadie es más ignorante que un sabio, ¿no?...

—¿Ago así: que los tratados y las leyes todas de Psicología fracasan ante una mujer, pues ella sola encierra, por ser tal mujer, el mayor tesoro de sabiduría.

—¿Cuántas comedias tiene usted terminadas, en condiciones de poderlas estrenar?...

—Muchas, pero esto no conviene decirlo, para que no me digan que acaparó.

—Antes de estrenar su última obra la temporada anterior me aseguró que tenía totalmente planeadas siete...

—Pues de esas, seis están acabadas, y la última la estoy terminando con Pérez Fernández, con quien empiezo a trabajar ahora. Las otras son fruto del aburrimiento de la vida en la Sierra, donde, aunque sé que fuera por recurso, tenía que ponerme a escribir.

—¿Destina usted esas producciones...? —«El hijo» y «El llanto», para doña María y D. Fernando; «La buena suerte», al fantista; «La raya negra», al Fontalbe; otra, al Rey A. Iones, y la restante, a Eulava. Luego tengo que hacer obras para la compañía Artigas, para Apolo, otra, tal vez, para la Comedia, para... Pero, en fin, esto lo hará con Perico Pérez Fernández, que también viene con ganas de ponerse a la labor y trae buen arsenal de elementos cómicos. ¡Ha veranado en Figueras de Foz, donde tenía una criada que todos los días hacía un poquito de revolución».

—¿Qué cosas dice usted!—reímos. —¡En serio! Al menos él le cuenta así. Dice que le entraría el desayuno le comunicaba: «¡Suficiente no volveré hasta las tres, pues tenemos que ir al novio y yo a dar unos gritos.» Y así lo hacían, en efecto: tres voces, escandaloso, para luego, por la noche, asegurar satisfacción: «¡Lo que hemos gritado!» Claro que eso lo ponemos en una comedia y la gente no lo cree.

—¿Y está usted seguro de que lo creerán los lectores? —Muñoz Seca calla sin atreverse a emitir su opinión. Una ráfaga de viento frío—primer saludo del invierno que le gatazota nuestros rostros.

SAM.  
Madrid, Septiembre de 1924.

### De interés para Canarias

## La industria tabaquera

### Plausibles gestiones del gobernador civil, Sr. Ramos Serrano

Contestando a excitaciones que viene recibiendo en los últimos días para que acuda al Gobierno en evitación de la crisis de la industria tabaquera en estas islas, el gobernador civil hace presente que antes de recibir dichas excitaciones y de que la Prensa se ocupase del particular, dirigió al general Martínez Anido la carta siguiente:

«4 Octubre de 1924.—Excmo. Señor Don Severiano Martínez Anido: Mi respetado general y distinguido amigo: En previsión de acontecimientos que pudieran sobrevenir, me creo en el deber de tener a Vd. al tanto del malestar que reina no solo entre los dueños de fábricas de tabacos, la industria más importante de este archipiélago, sino entre el elemento obrero, constituido principalmente por mujeres. Solamente en Tenerife pueden calcularse en unas tres mil las obreras que actualmente se hallan empleadas en las fábricas; y son tres mil familias que viven con el temor a que lleve la incertidumbre sobre el porvenir. Nadie concreta nada ni ha salido el desahogo al exterior; pero se aprecian los síntomas, y yo deseo, además de tener a Vd. enterado del asunto, invocar sus buenos oficios por el quisiere intervenir en favor de estas infelices operarias, bien dignas por cierto de atención por cuanto sus aspiraciones se reducen a que no les falte el trabajo y con él el pan de sus familias.

Se dice que la Tabacalera tiene nueve cada día los pedidos a estos fabricantes y el camino emprendido parece que conduce a prescindir de la industria tabaquera canaria. Y esta es la razón del malestar. Si,afortunadamente, no existe razón para la alarma, tanto mejor. Pero yo quisiera confiar a Vd. la misión de amparar los intereses de estos obreros buenos, haciendo la gestión que crea oportuna cerca de la Tabacalera en busca de una solución duradera, al amparo de la más amplia interpretación del artículo 10 de la Ley de 11 de Julio de 1912. Y si esta gestión condujese a un favorable resultado, su nombre sería siempre bendecido en tierra canaria, que es tierra de agradecidos.»

Posteriormente y con motivo de un telegrama del delegado del Gobierno en la isla de la Palma, dirigió al mismo general la carta que se copia a continuación, así como el telegrama que la motivó:

«7 Octubre de 1924.—Excmo. señor Don Severiano Martínez Anido. Mi respetado general y distinguido amigo: Confirmo a Vd. mi carta de 4 de los corrientes, relativa a la crisis porque se ve amenazada la industria del tabaco en esta provincia, y en corroboración de cuanto en ella le exponía, le remito hoy copia de un telegrama que he recibido del delegado del Gobierno en la isla de la Palma, en donde primero se deja sentir, al parecer, el efecto de la paralización de los trabajos. A este cierre seguirán otros; y no dudo que las graves consecuencias que se avecinan para los trabajadores de este archipiélago se le mostrarán a Vd. claras, esperando ponga cuantos me-

El hermoso trasatlántico alemán  
**Cap Polonio**  
de 22.000 toneladas, saldrá de este puerto el 22 DE OCTUBRE para Lisboa, Vigo, Bilbao, Boulogne s/m y Hamburgo  
admitiendo pasajeros en primera, segunda y tercera clase.  
Para más informes dirigirse a  
**Jacob Ahlers**  
Marina núm. 31. Teléfono núm. 365

MERECIDA RECOMPENSA  
**Al personal del correoillo "Lanzarote"**  
Por salvar al pasaje y tripulación de un trasatlántico  
En el D. O. del Ministerio de Marina, últimamente llegado a ésta, se inserta una R. O. trasladada del Ministerio de la Gobernación, por la que se concede la Cruz de Beneficencia con distintivo blanco y negro al personal del vapor correo «Lanzarote», por los trabajos que realizaron para salvar al pasaje y la tripulación del trasatlántico «Cataluña» que encalló en aguas de Río de Oro en el mes de Marzo del año pasado.  
Los señores agraciados con tan preciada recompensa son: capitán, don Antonio Pastor, y primer oficial, don Manuel Aranz, con la cruz de primera clase; primer maquinista, don Adolfo Armas, segundo, don Luis Perdomo, y radiotelegrafista, don Carlos Gades, con la cruz de 2.ª clase; y, ayudante de máquinas, don Lorenzo Douillet, y marinos don Juan Machin, don Gerónimo Rojas, don Ramón Morales, y don José Cabrera, con la cruz de 3.ª clase.  
A todos damos nuestra enhorabuena por la merecida distinción de que han sido objeto.

**BAGATELAS**  
Artista que se traga un brillante  
La artista francesa Esther Granier, que ha recorrido todo Norte América con sus canciones frívolas, recibió con ocasión de su «serata d'onore» un regalo consistente en un magnífico brillante.  
Estando en su camerino la señorita Granier haciendo juegos con su magnífico collar, del que colgaba la valiosa joya, al llevarse ésta a la boca fué desprendida de un finísimo hilo de plata, trágándose el brillante involuntariamente.  
Tanto le impresionó lo ocurrido, que suspendió por varios días su trabajo de varietés e incluso decidió no salir del hotel donde se hospedaba.  
Hasta en una operación quirúrgica llegó a pensar; todo antes que perder el brillante.  
A toda costa quería lucirlo con ocasión de su cumpleaños en la segunda quincena de Septiembre.  
Nada han dicho los periódicos del resultado de los planes ideados. Es más, este silencio induce a creer que el brillante sigue dentro del cuerpo de la señorita, máxima cuando en la puerta de su cuarto estableció una vigilancia, temerosa de que puedan raparla para apoderarse de la joya.  
Y todo por un brillante que a ella le parece de perlas.

**Un artista canario**  
El sábado último falleció en Las Palmas don Arsenio de las Casas, en ciano artista que hace treinta años gozó de popularidad en Canarias como excelente imaginero.  
Pobre y enfermo, amargado por los pesares y las privaciones, pasó el señor De las Casas los últimos años de su vida triste, sin que nada llevase consuelo a su ancianidad dolorosa.  
D. Arsenio de las Casas pudo decirlo lo que dijeron los biógrafos del pintor canario Juan de Miranda, atormentado por el dolor, que muchas veces debió mojar sus pinceles en lágrimas. Lágrimas amargas debieron mojar muchas veces las imágenes de Cristo que, en sus últimos tiempos, ya sin calor de inspiración ni otro estímulo que el de ganar el pan, tallara el anciano escultor.  
D. Arsenio de las Casas tuvo algunos aciertos. Trabajó para casi todas las Iglesias de Canarias y para el público. En pequeños crucifijos hizo algunas obras buenas y en varias logró verdadero éxito. La constante inquietud de su vida y el excesivo trabajo a que la necesidad le obligaba, hizo que su labor se sujetara las más de las veces a premuras de tiempo y a precios bajos y poco remuneradores, lo cual la deslucía.  
Además de esculturas religiosas, tallaba con gran maestría en madera, muebles y detalles ornamentales. Colaboró en la primera sala de teatro de la hermosa sala de espectáculos del incendiado teatro Pérez Galdós, de Las Palmas, y en la iglesia parroquial de Valleseco dejó sus obras más acabadas.  
¡Descanse en paz el alma del anciano y desgraciado artista!



Los estén a su alcance para amoniar el daño, gestionando su remedio, en lo que quepa hacerlo, de la Tabacalera.

Un donativo regio Para la Exposición regional del Asilo Victoria

Ecos de sociedad Las puestas de moda Fuera de las puestas clásicas, como la cigülla, el bisoño, el topo, chin chilla y otras, que siempre se usan, debemos añadir aquí dos puestas aconsejadas por la moda actual.

EN LOS TEMPLOS Notas religiosas En la parroquia de la Concepción El próximo domingo, día 19 del actual mes, a las 10 de la mañana, tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción una solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora del Rosario.

VIDA JUDICIAL Sumarios El Juzgado de La Laguna instruye sumario por daños ocasionados en el automóvil propiedad de Juan Martín García y lesiones que sufrió los que en el mismo vehículo viajaban.

Construcciones La Jefatura de Obras Públicas devuelve con las condiciones facultativas reglamentarias, el expediente instruido en virtud de instancia de don Pedro Hernández Arteaga, solicitando autorización para construir una casa en el kilómetro núm. 2 de la carretera de esta capital a La Laguna.

De Hacienda Libramientos para hoy Pesetas Don Pelayo López 6.210'77 El mismo 823'33 Leopoldo de la Rosa 247'00 Matías del Castillo 174'96 Pedro Ramírez 3.225'00 Vicente García Camacho 222'80 Tomás de Sotomayor 296'40 José Veguero 154'13 Luis Climent 494'00 Sr. Jefe S. Telégrafos 384'67 Administrador principal Correos 234'88 Habilitado Comandancia Marina 18'19 Habilitado Montes 370'86 Jefe Vigilancia 185'25 Jefe Seguridad 177'84 Pensiones Ha sido consignada a esta Tesorería Contaduría la de 600 pesetas a doña Rosario Alfonso Gorriñu huérfana del capitán de Milicias de Canarias don Miguel Alfonso Feo, abonable desde el 14 de Octubre de 1923.

Nuestro puerto Vapores entrados ayer 'La Palma', español, de Las Palmas, con 15 pasajeros y carga general. 'León y Castillo', español, del Hiarro, San Sebastián de la Gomera y Santa Cruz de la Palma, con 23 pasajeros y mercancías. Vapores entrados ayer 'Joven María Candelaria', de Garachico; 'Nivaria', y 'Sotileza', del Puerto de la Cruz. Vapores despachados ayer 'Hegre', para Dieppe y escalas; 'La Palma', para Las Palmas; 'Colón', para el Puerto de la Cruz; 'Santa Ursula', para San Sebastián de la Gomera. Vapores despachados ayer 'Africano', para la pesca; y 'Sotileza', para Vallehermoso. Correos interinsulares Esta tarde llegará de Las Palmas, el vapor 'La Palma', que saldrá mañana, a las nueve, con destino a Las Palmas, Cabo Juby, Río de Oro y Cabo Blanco. Mañana, a primera hora, llegará de Arrecife, Puerto de Cabras, Gran Tarajal y Las Palmas, el vapor 'Viera y Clavijo', saliendo por la noche para San Sebastián de la Gomera, Santa Cruz de la Palma, Valverde y Restinga (Hiero).

Gobierno civil Reparación del cable El director general de Comunicaciones ha dirigido al gobernador civil el telegrama que copiamos a continuación, diciéndole que el 'Teleconia' que está reparando el cable nuevo, carece de capacidad para llevar a bordo el cable necesario para la reparación del viejo, por lo cual se envía otro buque de mayor tonelaje: 'Director general al gobernador civil. Recibido su telegrama alento no sea posible que buque cablero 'Teleconia' proceda reparación cable número 1 Tenerife Cádiz, porque además carecería en presupuesto crédito preciso, dicho buque carece capacidad para llevar a bordo cable necesario, por lo que en su día tendrá que utilizarse uno de mayor tonelaje. Salúdale afectuosamente.'

Tranvías Desde el lunes, 20 del corriente, el tranvía de los diez minutos se dará del muelle al Consumo a las 12.10, 13.10, 17.10, 18.10 y 19.10 hasta La Cuesta.—La Dirección.

AYUNTAMIENTO La carne Ante la petición hecha por los tableros de esta capital para que se les autorizara para aumentar el precio de la carne, las autoridades han venido realizando un detenido estudio del asunto, del cual han obtenido la exacta consecuencia de que ante el precio que los abastecedores vendían el ganado en vivo no era posible seguir sosteniendo los establecidos por dichos tableros para la carne limpia y de cocido. En su consecuencia, han quedado establecidos los siguientes precios: Carne de cocido, 2'40 pesetas el kilo. Carne limpia, 4'80 pesetas el kilo. El alcalde, por su parte, a pesar del alza autorizada, avisa que en el despacho núm. 4, situado frente al teatro, se expende la carne a 2'25 de cocido y 4'50 la limpia, solo por el espacio de tiempo necesario para solventar ciertas dificultades con que ahora se tropieza. Además, el señor La Roche tiene el

Los Sports FOOT-BALL La directiva del Tenerife Han tomado posesión los nuevos directivos del Club Deportivo Tenerife, haciéndose la siguiente distribución de cargos: Presidente, don Juan Muñoz Pruneda. Vicepresidente, don José Díaz Gómez. Tesorero, don Antonio Alvarez. Contador, don Tomás de Armas Quintero. Secretario, don Juan Labory. Vicesecretario, don Cristóbal G. Berto. Vocales, don Fernando Arozana, don Cándido E. Pérez, don Rodolfo Krawany, don Romualdo García de Paredes y don Francisco Martín. REPORTERISMO LOCAL ACTUALIDADES Muchas impuestas por el alcalde del Rosario El alcalde del Rosario ha impuesto en su jurisdicción las siguientes multas: Por detenerlos causados en las cercas de los caminos, 112 multas; por encontrarse encios los estanques, 50; y por no asistir a clase los niños de las escuelas, 12. Vaper frutero Según telegrama recibido por los señores Hardisson Hermosen, el acreditado vapor frutero 'Idraet' llegará a este puerto el 24 del corriente, admitiendo fruta para Bassens y para París con conocimiento directo, en condiciones muy ventajosas. Camisería Londres El cinco abdominal 'C. Prats' (para hombres), evita y cura la obesidad. Los señores médicos lo recomiendan. De venta: Camisería Londres, Norte 21, y Corsetería Prats, Insido Sur 21 (s).

HIDROLITINES Dr. GRAU Incomparable agua de mesa A todo comprador de tres cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

SE DESEA ALQUILAR una casa o habitación para matrimonio. Informarse en calle San Pedro Alcantara núm. 5 (La Gaitana).

El delegado del Gobierno en Las Palmas telegrafía al señor gobernador dándole cuenta de haber quedado solucionada la huelga que habian planteado los obreros de carga blanca del puerto de La Luz.

ELOGIOS MERECIDOS 'Léxico de Gran Canaria' Con este epigrama dice la revista Canarias, de Buenos Aires: 'Los hermanos Millares, han dado a luz pública su último trabajo Léxico de Gran Canaria, que, como todo lo de su vasta producción localista, está hecho de mano maestra y por lo mismo constituye una nueva obra cultural canaria y un nuevo motivo de agradecimiento del pueblo lleño a sus queridos y meritorios costumbrietas.'

El delegado del Gobierno en Las Palmas telegrafía al señor gobernador dándole cuenta de haber quedado solucionada la huelga que habian planteado los obreros de carga blanca del puerto de La Luz.

El delegado del Gobierno en Las Palmas telegrafía al señor gobernador dándole cuenta de haber quedado solucionada la huelga que habian planteado los obreros de carga blanca del puerto de La Luz.

'EDISON' el fonógrafo con alma. Oyendo un EDISON se ve al artista. Sin agujas y sin ruido. El perfeccionamiento del fonógrafo 'EDISON' llega a tal punto que su reproducción de la música no puede distinguirse de la música original. La realidad de esta labor ha quedado demostrada sin ningún género de dudas, por medio de pruebas públicas hechas delante de más de cinco millones de personas. Cincuenta grandes artistas han participado en estas pruebas. Un artista se sienta al lado de un 'EDISON' y canta o toca. De pronto y sin ningún aviso, el artista deja de cantar o tocar y el fonógrafo 'EDISON' continúa solo. La prueba consiste en si el público puede determinar con los ojos cerrados cuando el artista ha dejado de cantar o tocar.

En unión de su distinguida señora esposa, doña Isabel Estremera, ha regresado de la Península don José Palomo. De Santa Cruz de la Palma ha regresado el Inspector del Trabajo, don Francisco Clavijo. Athencourt. Anteayer llegaron de Las Palmas don Coarado y don Mariano Briz, don Juan Herrero, don Cayetano Betes, don Ignacio Gual, don Rafael Rodríguez y don Enrique Casas. De Las Palmas llegaron ayer don Rafael González Díaz y señora, don José María Suárez, don Serafín Vera, don Juan González, don Juan Valiño, don Celestino Alonso y don Juan Marrero. Han llegado de Santa Cruz de la Palma don Rafael Hernández, don Valeriano Boto, don Virgilio Santos, don Mateo Fernández y don Tomás Rodríguez. De la isla de la Palma llegaron anteayer, don José Miguel Sotomayor, don Tomás Sotomayor y Piate, don José Lavera y don José María Rodríguez Fernández. Acompañado de su distinguida familia ha llegado de la isla de la Gomera el joven abogado don Manuel Arteaga Alba. Le verano Acompañado de su señora esposa, ha regresado a esta capital, después de pasar la temporada veraniega en la vecina ciudad de La Laguna, nuestro distinguido amigo particular don Juan Feria y Concepción. Enfermos A consecuencia de una caída que sufrió en la pasada semana, se encuentra enfermo en La Laguna nuestro distinguido amigo particular don Juan Martí Dehesa. En esta capital se encuentra enfermo, el coronel segundo jefe del Sotón, don Waldo Gutiérrez Marrero. El interventor de fondos de este Excmo. Ayuntamiento, don Carlos Schwarz y Matos, se encuentra ligeramente enfermo. Bodas Con la bella señorita Juanita Brunetto y Alonso de Armijo contraerá en breve matrimonio en esta capital el joven funcionario de Vigilancia don Rafael González. En Las Palmas ha sido pedida la mano de la señorita Carmela Ramos Cabrera para el joven don Pedro García Rodríguez. Naticios Ha dado a luz una niña en Las Palmas la señora esposa de don Nicolás Perdomo Cardoso. También ha dado a luz en Las Palmas una niña la señora esposa de don Félix Navarro Nieto. Muerte en Africa Al frente de los Regulares de Tetuán, en Xauan, ha dado su vida por la patria el joven teniente de Infantería don Alfonso Rosillo Sardoval, hijo del teniente coronel de la Guardia civil don Alfonso Rosillo Ballesteros, que no ha mucho tiempo mandó la Comandancia de esta provincia. A dicho señor, que a la sazón mandaba la Comandancia de Jaén, como a un distinguida familia, enviamos el testimonio de nuestra condolencia. Análisis médicos El Laboratorio del doctor Castelo, que ha trasladado, continuando en la calle de José Murphy núm. 2, (casa Calzedilla) Hora de 10 a 12 y media y de 8 a 7.

El delegado del Gobierno en Las Palmas telegrafía al señor gobernador dándole cuenta de haber quedado solucionada la huelga que habian planteado los obreros de carga blanca del puerto de La Luz.

CALZADOS SENSACIONAL LIQUIDACION Calzado para Caballero a 12'00 pesetas » » Señora a 7'00 » » » Niño a 4'00 » San Juan, Bautista núm. 1 Almacén de calzado Artículos de invierno Los almacenes Le Printemps doctor Comenge 9, invitan a su clientela a escoger sus artículos para la próxima estación, pues están ya recibiendo infinidad de los mejores almacenes de París. La Bota de París Gran almacén de calzado fino y de todas clases para señoras caballeros y niños Continúan recibiendo los últimos modelos de la temporada. Gran taller de calzado a medida contando con horma y materiales de gran novedad para su fabricación. Antes de encargarse a comprar su calzado, visiten esta casa y se convencerán de sus buenas cualidades y precios. Plaza de San Francisco núm. 12, frente a la Iglesia

MODAS Ya se están recibiendo los artículos de invierno, última novedad, abrigos, pieles, trajes, sombreros, etc. etc., en los Almacenes Le Printemps, doctor Comenge 9. Banco Hipotecario de España Debiendo llegar a esta capital en la primera quincena de Noviembre el inspector de este Banco, se pone en conocimiento de los peticionarios e interesados en las operaciones hipotecarias sobre fincas rústicas o urbanas para que dirijan sus solicitudes o pidan informes a su agente de préstamos en la provincia. ANTONIO LECUONA HARDISSON OFICINAS: BETHENCOURT ALFONSO NUM. 15. Santa Cruz de Tenerife

Orientales Orientales Orientales Esta cajetilla de la Belleza QUE NO TIENE POSTALIA, ha tenido una brillante acogida por el público de buena gusto. La Belleza en sus cigarrillos de DIEZ VEINTE y TREINTA centimos la cajilla, no pone postal ni ofrece regalo, pero en cambio emplea las mejores clases de tabacos que pueden importarse en Canarias. El creciente favor del público por esta marca, así lo demuestra Fume Vd. Belleza con ello se da gusto y hace una obra patriótica, pues hoy trabajan en esta fábrica más de ciento cincuenta obreros. Belleza Belleza Valentin Senz 8

Academia Politécnica Santa Cruz de Tenerife Calle del Dr. Comenge (antes San Francisco) núm. 99 antiguo 101 moderno. -- Teléfono 676 Director: D. PEDRO VILLAMAROS PINTO ESTUDIOS DE BACHILLERATO -- Magisterio -- Comercio -- Derecho -- Ciencias -- Filosofía -- Preparación de Carreras: Militar -- Escuela Naval -- Ingenieros -- Correos -- Telégrafos -- Aduanas -- Idiomas: Francés -- Inglés -- Alemán. POR PROFESORES COMPETENTES. Grandes éxitos en los últimos exámenes de Septiembre: 8 Notables, 25 Aprobados y 7 suspenso, de 44 alumnos presentados. Honorarios módicos, satisfechos por anticipado. Se acostumbra a establecer en verano cursillos especiales a precios duiples para aquellos alumnos que no hayan cursado sus estudios en la Academia. Hállase abierta la matrícula para el nuevo curso. Horas de dirección: de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.



NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

La actuación del Directorio Militar

Visitando a los generales del Directorio

Madrid, 11 24'16.—Esta tarde ha visitado en la Presidencia al marqués de Magaz, el ministro de los Países Bajos.

Los doctores Decref y De Diego, visitaron al general Navarro.

Y al secretario del Directorio, general Nouvilas, lo visitaron el gobernador civil de Gerona, señor Urquí, el minero señor Llaneza y una comisión de Reus.

Para adquirir material de ferrocarril

Madrid, 12 13'45.—Hoy ha sido firmada la resolución de la comisión que se había nombrado para adquirir material de ferrocarril.

Lo que comunique el marqués de Estella

Al llegar esta mañana a la Presidencia el marqués de Magaz, nos dijo que había telegrafado al general Primo de Rivera, comunicándole haber sido evacuada la posición de Buharrax, cuyas fuerzas llegaron a Tetán dando pruebas de gran espíritu.

Hasta los enfermos más extremos daban vivas a España.

El reemplazo actual de Canarias

En el repartimiento del contingente para el reemplazo actual en Canarias, han sido designados:

A la Caja de Recluta de Tenerife, 756 hombres; a la de Gran Canaria, 909; a la Palma, Gomera y Hierro, 123; a Lanzarote, 96; y a Fuerteventura, 75.

La tenencia de armas

En el Consejo que esta mañana celebró el Directorio, se dio cuenta de un proyecto de decreto de Hacienda aclarando el decreto del mes de Abril sobre tenencia de armas con la tendencia de que no resulte muy dura la pena cuando se demuestre que el tenedor del arma tienda a la desobediencia del decreto.

De Inglaterra

La aviación británica en los pesados disturbios

Londres.—Mr. Seach, secretario de Aviación, ha explicado en un discurso pronunciado en Londres, el uso que el Gobierno británico había hecho de la aviación en el Irak para el mantenimiento de la frontera fijada por la Liga.

NOVEDADES

Los Almacenes de modas Le Printemps, invitan a su clientela y al público, para que antes de hacer sus compras examinen los precios y calidades de los variados artículos que para la próxima estación están llegando.

Doctor Comenge 9



¿QUIERES CONSERVAR LA SALUD? Usad los trojes de puzo interiores Marco

VIGOR

Dr. Robbery (PATENTE 59216)

De venta en SANTA CRUZ DE TENERIFE: Vda. de José María Varona, «New England» Plaza de la Constitución número 8.

Clinica de Enfermedades de Ojos

a cargo del

DR. DEMETRIO POVEDA

Ex-interno del Hospital General y Facultad de Medicina de Madrid; Ex-alumno del Instituto Oftalmico y Ex-Oftalmólogo Municipal de Alicante.

Dotada de todos los aparatos modernos para el diagnóstico y tratamiento de dichas enfermedades y para la graduación científica de la vista.

Horas de consultas

General. Refracción (Graduación de vista) Alfonso XIII 87 (antes Castillo)

De 10 a 1 De 3 a 5 Altos de Vandewalle



“UNDERWOOD”

Campeón de las máquinas de escribir

Américo L. Méndez

Alfonso XIII, núm. 51 Santa Cruz de Tenerife

Aviso al público

Habiendo regularizado un servicio de reparto a domicilio del agua mineral FIRGAS, se ruega a todas las personas que estén interesadas en que se lleve alguna cantidad por pequeña que sea, lo avisen en el almacén de Castor Gómez Navarro, Rambla del General Gutiérrez, 23 (bajos del Hotel Orotava). Al mismo tiempo recordamos al público que hemos fijado el limitado precio de 30 céntimos la botella, por lo que todas las familias podrán disfrutar de las excelencias de la ya citada agua mineral FIRGAS.

De Cataluña

La pérdida del «Ciudad de Cádiz»

Madrid, 12 14'45.—Comunican de Barcelona, que se ha confirmado la noticia de que el trasatlántico «Ciudad de Cádiz», en su último viaje a Fernando Poo, se fué a pique por chocar contra un bajo.

Gracias a la bonanza del tiempo se salvaron la tripulación y el pasaje.

Notas palatinas

El Rey y un periodista cubano

Madrid, 11 16'20.—El Rey recibió esta mañana en audiencia al doctor L. Brau Marzan, redactor jefe del diario «La Marina», de la Habana, que fué a darle las gracias con motivo de la concesión de la cruz de Isabel la Católica al director de dicho periódico, señor Rivera.

El Monarca encargó al señor Brau que fuese él el portador de las insignias correspondientes a dicha distinción.

Para Tenerife

Del Congreso de Geodesia

Madrid, 9 16'15.—Hoy ha sido clausurado el Congreso de Geodesia que se ha venido celebrando en Madrid. Dicho Congreso aprobó el que se instale en Tenerife un Observatorio de Geofísica.

La próxima Asamblea se celebrará en Praga el año 1927.

Varias noticias

El problema hullero en Asturias

Madrid 10 15'20.—Dicen de Oviedo, que la Comisión técnica nombrada por el Gobierno para estudiar el problema hullero en Asturias, ha acordado elevar un informe a la Superintendencia señalando los resultados de las investigaciones hechas durante estos meses en nuestra cuenca, especialmente en cuanto afecta a la situación de la industria en estos momentos.

A este fin, salieron ayer para Madrid los Sres. Arizaga y Loygorri, después de celebrar, en unión del ingeniero jefe de minas Sr. Aldaco, una detenida conferencia con el Sr. gobernador civil de la provincia.

El «Día de la Universidad»

Comunican de Zaragoza, que el rector de la Universidad continúa organizando actualmente la fiesta que se titulará «Día de la Universidad», y que consistirá en la colocación de una lápida que perpetúe la memoria de los estudiantes vascos que lucharon heroicamente en el batallón de estudiantes de los Sitios de Zaragoza, descubrimiento de la estatua del insigne sabio aragonés don Santiago Ramón y Cajal, y la inauguración del nuevo edificio destinado a Residencia de Estudiantes.

El rector, que cuenta para esas fiestas con la adhesión de numerosas

personalidades, se propone visitar al Rey y al Directorio para que presidan estos actos.

La fecha de la celebración se anunciará en breve.

De las niñas «desaparecidas»

Madrid, 11 16'15.—Por el Juzgado de la Universidad, de esta corte, se ha dado traslado del sumario instruido con motivo de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Eslava, a la parte querrelante, representada por el procurador señor Serrano y por el letrado señor Muñoz Rivery.

Esto lo ha hecho el expresado Juzgado, para que la parte querrelante, en vista de un estudio detenido del sumario, solicite la práctica de aquellas diligencias que crea más conveniente para el más rápido esclarecimiento de tan prolongado misterio.

Nueva empresa industrial

Se acentúan los rumores de estar en gestación la formación de una poderosa empresa industrial que se propone continuar la finalidad propuesta por la Sociedad de Industrias y Traction Eléctricas.

Se asegura que tan pronto termine el estudio de los problemas será objeto de rápida ejecución.

El honor del rector de la Universidad de Buenos Aires

En el Paraninfo de la Universidad Central se ha celebrado esta mañana, en esta corte, un acto en honor del rector de la Universidad de Buenos Aires, don José Arce, por haberle sido otorgado el título de doctor «honoris causa».

Al acto asistieron numerosos académicos y alumnos.

Homenaje a un defensor de Chentafa

En Fuente Alamo (Murcia) se ha designado una comisión que ha de organizar el homenaje al cabo Amate, hijo de ese pueblo y uno de los heroicos defensores de Chentafa, en la zona Occidental de Africa.

Los exploradores chilenos en España

En el expreso de Barcelona ha llegado a esta corte el jefe de los exploradores chilenos, siendo recibido por el doctor Decref y otras personalidades.

Mañana llegarán 37 exploradores de dicha República, que depositarán coronas ante el monumento de Colón, marchando por la tarde en el expreso a Vigo, donde embarcarán el día 14 con rumbo a su país.

Nuestra información de Africa

El heroísmo de un capitán aviador

Madrid, 11 1'50.—Comunican de Larache, que ayer fué gravísimamente herido, en el vientre, el capitán aviador don Ricardo Buguete. A pesar de estar herido, dicho avia-

dor consiguió aterrizar en el campo de Aviación.

El capitán Buguete ha sido operado, confiándose en su curación.

Los abastecedores de Buharrax

Dicen de Melilla, que en la orden de la plaza se hacen calurosos el g'os de los surgentes de Aviación Vicente Rodríguez y Fernando Reblin, que durante el asedio de Buharrax han realizado peligrosos vuelos para llevar a cabo su aprovisionamiento.

Merienda infantil

En el Parque Hernández, de Melilla, se ha celebrado esta tarde una merienda infantil, repartiéndose 6 mil raciones entre los niños de la colonia hebrea, musulmana y española.

De América

Nueva York, ciudad extranjera

Nueva York.—De los seis millones de habitantes de Nueva York, el 65 por 100 no son norteamericanos. De los 60.000 vendedores al por menor de géneros alimenticios, frutas y flores, 54.000 son de origen griego.

Noticia desmentida

El capitán Eymar

Con el título de *Una grata noticia publica* nuestros estimados colegas «La Lucha», de Santa Cruz de la Palma, en su número del día 15 del presente mes, las líneas que los complaceos en reproducir a continuación:

«Lo ha sido la que telegráficamente se le ha comunicado a nuestro querido amigo don Basilio Hernández Luján, desmintiendo la del fallecimiento del capitán de Infantería don Enrique Eymar Fernández y diciendo que después de las heridas recibidas en el vientre fué operado y se halla en estado satisfactorio.

Estas noticias las ha transmitido su hermano don Manuel Eymar Fernández y han causado gran satisfacción en este pueblo, donde de tantas simpatías disfrutaba por haber convivido en él por espacio de algún tiempo.

Al celebrar tan grata nueva nos acercamos a la alegría experimentada por sus padres, hermanos y demás familiares».

Los sucesos

Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido atendidos últimamente:

Ricardo García, de 10 años de edad, de una herida contusa en el mentón.

Manuel Ramos Díez, de 15 años, de una herida incisa en el dedo meñique de la mano derecha.

Candelaria Cabrera, de 7 años, de una herida contusa en la región su percliliar izquierda.

Parque Recreativo

Para hoy

A las 8, estreno de los tres primeros episodios (7 partes) de la extraordinaria serie «El día amarillo».

A las 10, estreno de los episodios 4, 5 y 6 (seis partes) de «El día amarillo».

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

Victima de penosa enfermedad ha dejado de existir en esta capital el estimado joven don José López, hijo del sargento de esta Jefatura de Seguridad, don Angel López. Nuestro pésame a toda la familia del finado.

Fallecidos en el Extranjero

En Buenos Aires fallecieron nuestros compatriotas siguientes: el maestro abastecedor don José Acosta, don Juan Chirino, que estaba empleado en la casa de «Arbelo y Compañía», el joven don José Rodríguez, a la edad de 17 años; la señora doña Angustia Hernández de Armas, esposa de don Ismael Armas; don José Ramírez y don Antonio Ojeda Delgado.—E. P. D.

Aviso a los Sres. pasajeros

Vapor español para Santiago de Cuba y la Habana

Ante la imposibilidad de que las reparaciones que están efectuándose en el vapor «Balmes» (Línea Pinillos) se terminen en la fecha que se había calculado, la Gerencia de la Compañía ha dispuesto diferir la fecha de salida de este puerto del referido buque para la primera decena del próximo mes de Noviembre con destino a Santiago de Cuba y la Habana.

De 17 311 farmacéuticos y drogueros el 40 por 100 son alemanes; el 30 por 100, rusos; el 10 por 100, italianos.

Casi todos los carniceros son alemanes, y griegos, casi todos los confiteros. Los 772 restaurantes y cafés económicos están en manos de extranjeros.

Se cree que si continuara durante un período de diez años la emigración extranjera en la misma proporción de los diez últimos, no habría el ingreso en Nueva York más que el 40 por 100 de la población.

Hay más rusos en Nueva York que en Leningrado, y más italianos que en Nápoles. En cuanto a los alemanes, austríacos y húngaros no cesan de llegar.

Se han recibido también nuevos modelos de la acreditada máquina de aferrar AUTO STROP y la renombrada LOCION BENEDICTINA.

EL PUERTO DE LA LUZ

No está declarado sucio

El miércoles último, por la tarde, celebró en Las Palmas una reunión, en aquella Delegación del Gobierno, la Junta Insular de Sanidad, acordándose declarar que no es cierto que el puerto de La Luz haya sido declarado sucio, stando limpia la patente que expide a los buques la Dirección de Sanidad del mencionado puerto.

Parécenos que la declaración de puerto sucio que ha hecho la Dirección General de Sanidad, no se refiere al puerto de La Luz, sino al de Las Palmas, en la República Argentina.

Del Registro civil

Movimiento de población

Nacimientos

Dionisio Juan Fables González, An. gela América Marrero Manasterio, Antonia Brígida Banason Benitez María de los Milgros Expósito y González, Migue' Artaza Jerez.

Matrimonios

Carlos Rizo González, de esta capital, 34 años, soltero, con María Martín Izquierdo, de esta capital, 26 años, soltera.

Francisco Ferrera Cayo, de Guía de Isora, de 20 años, soltero, con Dominga Yanes Alberto, de esta capital, soltera, y de 18 años.

Defunciones

Francisca Mateo Alfaro, de esta capital, 7 meses. Cólera infantil. San Miguel número 51.—Cólera infantil. Flora Casanova García, de esta capital, 14 meses. Santa Isabel número 53.—Pneumonia.

Aurora Tejera Montesdeoca, de esta capital, 1 año. Santiago.—Gastro enteritis.

Celestina Pérez Santos de Cosonello, natural de Málaga (España), casada. Hotel París House.—Tuberculosis pulmonar.

Francisco Dorta Yanes, de Tacororta, soltero, de 80 años. Costa Sur.—Senectud.

Juan González Pérez, del Sauzal, de 54 años, con domicilio en O'Hón Curvo, número 15.—Miocarditis.

Concepción Rodríguez Alberto, de esta capital, 7 meses, con domicilio en la calle de Sabino Berthelot, números 36 y 40.—Atrepsia.

José López Paradola, de Madrid, soltero, 22 años, con domicilio en la calle de Miraflores, número 29.—Congestión pulmonar.

Celestina Villavicencio y Abreu, de Puerto de la Cruz, viuda, de 80 años, con domicilio en la calle de Porlier, número 18.—Vejez.

Angel Cano, de esta capital, 1 año y con domicilio en el Hospital civil.—Enterocolitis.

Claudio Hernández Franquet, de la Orotava, casado, de 59 años, con domicilio en la calle de Miraflores, número 52.—Asistolia.

“Cementos dos leones”

El mejor Cemento que ha llegado a Canarias, la prueba es que mensualmente se reciben seis mil Barriles. Probarlo y se convencerán de su superior calidad.

Canarias Exportación e Importación S. A.

Calle Benavides Teléfono 201.

Banco Hipotecario de España

Dabiendo venir a Tenerife en Noviembre próximo el Inspector del Banco Hipotecario de España, si se reúnen peticiones de préstamos suficientes, se ruega a todas las personas que deseen solicitar préstamos hipotecarios amortizables, formalizen sus aspiraciones a la mayor brevedad posible, dirigiéndose a su Agente de Préstamos

Juan Yanes Perdona

Alfonso XIII 8. Teléfono 110.

Existencia de material ferroviario a precios ventajosos

Dirigirse a JACOB AHLERS, Marina 31

Existencia de material ferroviario a precios ventajosos



